
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2017/00036            DEL  19/07/2017 

 

OGGETTO :    ESPRESSIONE DEL PARERE AI SENSI DELL'ART.55 REG. DEC. 

ISTITUTIVO DEI MUNICIPI SULLO SCHEMA DI REGOLAMENTO PER LA 

DISCIPLINA DEGLI INCARICHI A LEGALI ESTERNI.  

 

L’anno duemiladiciasette il giorno 19 del mese di luglio, alle ore 11:00 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 PAPARELLA AVV. MICAELA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 BATTISTA Sig. Nicola SI  12 LEONETTI Sig. Lorenzo SI 
2 BIANCOFIORE Sig. Nicola SI  13 MERCURIO Sig.ra Anna NO 
3 BOZZO Sig. Antonio SI  14 PARISI Sig. Francesco NO 
4 CARELLI Sig. Italo SI  15 POSCA Sig. Massimo NO 
5 CASSANO Sig. Vito SI  16 SANTORSOLA Sig. Michele NO 
6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele NO 
7 DE FRANCESCO Sig. Armando SI  18 VIGGIANO Sig. Giuseppe NO 
8 DE MARZO Sig. Nicola SI  19 VISCIGLIA Sig. Benito SI 
9 DE TULLIO Sig.ra Cinzia NO  20 ZACCARIA Sig. Massimo SI 

10 GRILLI Sig.ra Silvana SI     
11 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria NO     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Marisa Lupelli . 

 



 

Totale presenti: n. 12  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Cinzia De Tullio Rosaria Impedovo Anna Mercurio Francesco Parisi Massimo Posca Michele Santorsola 

Michele Sciacovelli Giuseppe Viggiano  

 



 



 

Il Presidente riferisce: 
 
 
PREMESSO CHE: 
 

 Lo Staff Direzione Generale con nota prot. n.112422 del 10.5.2017, in atti d’ufficio, ha 

trasmesso, per l’espressione del previsto parere ai sensi dell’art. 55 del Regolamento sulla 

Istituzione dei Municipi, lo schema di regolamento avente ad oggetto:“Regolamento per la 

disciplina degli incarichi a legali esterni ”. 

 

 
DATO ATTO CHE: 
 

 La III^ Commissione Municipale ordinaria permanente, allo scopo riunitasi, come da 
verbali del 30,31 maggio e 01 giugno 2017 in atti contenuti, ha esaminato l’argomento 
di che trattasi ed espresso: Parere favorevole con i seguenti suggerimenti ed 
emendamenti:  

 
“ La SEZIONE VI andrebbe cassata, visto, che la stessa manifesta un’evidente criterio 
di discriminazione e rende molto più farraginosa l’attuazione del Regolamento in 
quanto le forme di diritto specificate nella stessa, sono ripetute nelle SEZIONI 
precedenti. Inoltre sarebbe auspicabile inserire il criterio di rotazione degli incarichi 
esterni tra gli articoli del Regolamento stesso. ” . 
 

 

“Art.2 eliminare la sezione 6 e specificare il termine per l’aggiornamento dell’elenco 
aperto; non serve la dichiarazione del professionista ex DPR 445/2000 in quanto vi è 
già la dichiarazione fornita con la richiesta di inserimento nell’elenco con l’obbligo di 
comunicare eventuali variazioni dei requisiti previsti. 
 

- Art. 4 va esplicitato il criterio di rotazione da applicare. 
 

- Art. 5 è opportuno specificare cosa si intende per  “gravi inadempienze”. . 
 

 
“Suggerendo all’art.11 che al conferimento dell’incarico non può essere stabilito un 
compenso a priori ma al più potrà prevedersi una impegnativa di spesa. Inoltre si 
propone al conferimento dell’incarico l’assegnazione di un acconto pari al 30 percento 
dell’impegnativa di spesa. Il cons. Visciglia suggerisce che il compenso dell’incarico 
debba essere calcolato a seguito di una perizia tecnica dell’organo o autorità 
competente. Il cons. Carelli facendo riferimento al regolamento ritiene necessario che 
all’interno dello stesso venga inserito un articolo che preveda l’istituzione di un registro 
degli incarichi conseguiti visibile sul sito web del Comune fatti salvi i dati sensibili. Il 
cons. Visciglia suggerisce che il compenso dell’incarico debba essere calcolato a 
seguito di una perizia tecnica dell’organo o autorità competente. 
 
In merito all’art. 7 si propone di aggiungere il seguente periodo: il presente 
regolamento annulla e sostituisce qualsiasi altro elenco o regolamento preesistente, 
incluso quello approvato con D.G. 824/2014.”  

 
 



 

CONSIDERATO quanto premesso si rimette all’esame del Consiglio per le definitive 
determinazioni di competenza. 
 
Aperta la Discussione.  
 
Sono presenti n. 14 Consiglieri e il Presidente ( 15 ). 
 
Chiusa la discussione. 
 
Il Presidente pone in votazione la proposta di posticipare alla fine della seduta l’esame del 
punto 1 dell’odierno O.d.G.. 
 
La proposta messa in votazione viene approvata all’unanimità di voti espressi per alzata di 
mano e proclamati dal Presidente. 
 
Si passa all’esame del punto 2 all’O.d.G. 
 
Al termine della seduta si riprende l’esame dell’argomento iscritto al punto 1 dell’odierno 
O.d.G.. 
 
Sono presenti n. 12  Consiglieri e il Presidente ( 13 ). 
 
Aperta la Discussione.  
 
Visto l’esito della votazione degli emendamenti, riportata nell’allegato verbale di 
registrazione della seduta; 
 
Chiusa la discussione. 
 
UDITA la relazione del Presidente; 
 
VISTO l’art.55 del vigente Regolamento istitutivo dei Municipi; 
 
RITENUTO di omettere il parere di regolarità tecnica in ordine al contenuto della proposta; 
 
RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile in ordine al contenuto della 
proposta; 
 
All’unanimità di voti espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente. 
 

 
DELIBERA 

 
 

ESPRIMERE parere favorevole, ai sensi dell’art.55 del Regolamento sull’Istituzione 
dei Municipi, sullo schema di regolamento avente ad oggetto “Regolamento per la 
disciplina degli incarichi a legali esterni ”, così come emendato: 
 
“ La SEZIONE VI andrebbe cassata, visto, che la stessa manifesta un’evidente criterio 
di discriminazione e rende molto più farraginosa l’attuazione del Regolamento in 
quanto le forme di diritto specificate nella stessa, sono ripetute nelle SEZIONI 



 

precedenti. Inoltre sarebbe auspicabile inserire il criterio di rotazione degli incarichi 
esterni tra gli articoli del Regolamento stesso. ” . 
 

Di seguito 

Il Presidente propone l'immediata eseguibilità del presente provvedimento stante 
l'urgenza. 
 

IL CONSIGLIO 

 
Aderendo alla suddetta proposta 

All’unanimità di voti espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente. 
 

DELIBERA 

 
RENDERE immediatamente eseguibile la presente deliberazione ai sensi dell'art.134 
comma 4° del D.L. n.267/2000  

 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



 

sede di via Trevisani, 206 (ex VIII Circoscrizione) – 70122 Bari 
tel. 080/5772949 – fax 080/5772929 

indirizzi di posta elettr.: municipio1@comune.bari.it – municipio1.comunebari@pec.rupar.puglia.it 

1 Municipio  
Murat – San Nicola – Libertà – Madonnella – Japigia – Torre a Mare 

 

SU RICHIESTA DEL CONSIGLIERE MUNICIPALE DOTT. MICHELE SANTORSOLA VIENE 

EFFETTUATA LA VERIFICA DELLA PRESENZA DEL NUMERO LEGALE. 

DOPO AVER EFFETTUATO L’APPELLO VIENE VERIFICATA LA MANCANZA DEL NUMERO LEGALE 

PREVISTO DAL REGOLAMENTO IN MATERIA “ REGOLAMENTO ISTITUTIVO DEI MUNICIPI” PER 

POTER DELIBERARE. 

mailto:municipio1@comune.bari.it
mailto:municipio1.comunebari@pec.rupar.puglia.it
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“”  I n te rven t i  d i  Cons ig l ie r i  non  iden t i f i cab i l i .  

( * * * * )  L ’ in te r locu to re  s i  a l lon tana  da l  micro fono .  

<<>>  I n te rven t i  t rado t t i  da l  d ia le t to .  

I l  ca ra t te re  in  cors ivo  ind ica  la  le t tu ra  de i  

document i .   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Eletto alla carica di Presidente del Municipio I:  

http://www.michelealtamura.net/
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  Paparella Micaela             Part i to Democratico  

Eletti  alla carica di Consiglieri Municipali:  

Leonett i  Lorenzo  Part i to Democratico  

 De Tull io Cinzia  Part i to Democratico  

 Batt ista Nicola  Part i to Democratico  

 Bozzo Antonio  Part i to Democratico  

Parisi Francesco  Part i to Democratico  

Cassano Vito  Part i to Democratico  

Corcell i  Giuseppe  Part i to Democratico  

De Marzo Nicola  Decaro per Bari  

Gril l i  Si lvana  Decaro per Bari  

Zaccaria Massimo  Decaro Sindaco  

Biancofiore Nicola  Sinistra Ecologia e Libertà  

Viscigl ia Benito  Realtà I tal ia  

Posca Massimo  Forza Ital ia Berlusconi per Di Paola  

Viggiano Giuseppe  Forza Ital ia Berlusconi per Di Paola  

Impedovo Rosaria  Forza Ital ia Berlusconi per Di Paola  

Mercurio Anna  Gruppo Misto  

Santorsola Michele  Forza Ital ia Berlusconi per Di Paola  

Sciacovell i  Michele  Nuovo Centrodestra NCD Alfano Libertas  

Defrancesco Armando  Gruppo Misto  

Carell i  I talo  Movimento Cinque Stel le  

Direttore del Municipio I:  

dott.ssa Marta Minichell i   

Comune di Bari  

http://www.michelealtamura.net/
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Composizione Consiglio del Municipio I  

Murat - San Nicola - Libertà - Madonnella - Japigia - Torre a Mare  

 

Maggioranza:  

Part i to Democrat ico: n.7 Consigl ier i  + Presidente  

Decaro per Bari :  n.2 Consigl ier i  

Decaro Sindaco: n.1 Consigl iere  

Sinistra Ecologia e Libertà:  n.1 Consigl iere  

Realtà I ta l ia:  n.1 Consigl iere  

Gruppo Misto:  n.1 Consigl iere  

 

Forza Italia

Partito 
Democratico

Realtà Italia

Decaro 
Sindaco

Decaro per Bari

Sinistra Ecologia e 
Libertà

Gruppo Misto Movimento 5 
Stelle

Nuovo Centro 
Destra

Forza Italia

Partito Democratico

Realtà Italia

Decaro Sindaco

Decaro per Bari

Sinistra Ecologia e Libertà

Gruppo Misto

Movimento 5 Stelle

Nuovo Centro Destra

 

 

 

Minoranza:  

Forza I ta l ia:  n.4 Consigl ier i  

Nuovo Centrodestra:  n.1 Consigl iere  

Movimento Cinque Stel le:  n.1 consigl iere  

Gruppo Misto:  n.1 Consigl iere  

Capigruppo delegati:  

http://www.michelealtamura.net/
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  GRUPPO Realtà Ital ia: Viscigl ia Benito  

 GRUPPO Partito Democratico: Bozzo Antonio  

  GRUPPO Decaro per Bari:  Gri l l i  Si lvana  

  GRUPPO Decaro Sindaco:  Zaccaria Massimo  

 GRUPPO Sinistra Ecologia e Libertà:  Biancof iore Nicola  

 GRUPPO Forza Ital ia Berlusconi per Di Paola:  Posca Massimo  

 GRUPPO Nuovo Centrodestra NCD Alfano Libertas: Sciacovel l i  Michele  

 GRUPPO Movimento 5 Stelle: Carel l i  I ta lo  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Commissioni Consiliari Permanenti  

http://www.michelealtamura.net/
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1^ Commissione Consiliare permanente:  

 
Attività Culturali  e Ricreative :  programmazione, 
organizzazione e promozione di  at t iv i tà cul tural i ,  
manifestazioni ,  spettacol i  teatral i ,  musical i  e 
c inematograf ic i  -  Bibl ioteche -  Centro socio-cul tural i  -  
Mostre -  Valor izzazione del  terr i tor io,  dei  suoi  monumenti  e 
del le sue tradiz ioni  -  In iz iat ive di  tur ismo sociale;  
 
Ambiente :  ambiente e svi luppo del l ' ig iene urbana -  
Raccol ta di f ferenziata dei  r i f iut i  -  Verde pubbl ico -  Gest ione 
del le aree verdi ,  iv i  compresi  l 'adozione e la manutenzione 
degl i  spazi  a verde urbano;  
 
Attività Sportive :  programmazione, organizzazione e 
promozione di  manifestazioni  sport ive di  at t iv i tà iner ent i  
a l lo sport  -  Agevolazioni  per l 'accesso al lo sport  e per la 
partecipazione a manifestazione sport ive -  Palestre 
scolast iche -  Ut i l izzazione e gest ione di  impiant i  e 
at trezzature sport ive mediante concessione in uso o 
gest ione a terz i  con le modal i tà e  cr i ter i  f issat i  dal  
regolamento comunale -  Pol i t iche Giovani l i  e del la 
formazione.  
 

Presidente: Zaccaria Massimo (Decaro Sindaco) 

Vicepresidente: Viggiano Giuseppe (F.I.) 

Componenti: 

Corcelli Giuseppe (P.D.) 

Parisi Francesco (P.D.) 

De Marzo Nicola (Decaro per Bari) 

Sciacovelli Michele (N.C.D.) 

Impedovo Rosaria (F.I.) 

 

 

 

2^ Commissione Consiliare permanente:  

http://www.michelealtamura.net/
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Welfare :  assistenza e serviz i  a l la persona, segretar iato 
sociale,  sportel lo sociale,  sportel lo ad integrazione socio - 
sani tar ia e cul turale immigrat i ,  pronto intervento sociale,  
PUA - UVM (Unità di  Valutazione Mult id imensionale) per la 
valutazione dei  bisogni  socio –  sani tar i  complessi ,  anziani  -   
Assistenza domici l iare,  assistenza domici l iare integrata,  
af f ido anziani ,  inser imento presso diverse t ipolo gie di  
strut ture residenzial i  e semiresidenzial i ,  s ia di  carattere 
socio –  assistenziale che socio –  sani tar io,  prevista dal la 
normativa regionale in v igore, gest ione/ inser iment i  in centr i  
apert i  pol ivalent i ,  centr i  d iurni  e al t r i  serviz i  a c ic lo diurno 
di  cui  a l la c i tata normativa;  
 
Minori :  intervent i  a favore di  minor i  a r ischio devianza;  
 
Famiglie :  contr ibut i  economici  straordinar i  e forme di  
sostegno economico ad integrazione del  reddi to;  
 
Disabil i :  progett i  ed intervent i  con l ’ut i l izzo di  fondi  
speci f ic i  r iguardo i  d isabi l i ;  
 
Pari  opportunità e  Polit iche di Genere;  
Diritt i  Civil i  e Polit iche Scolastiche .  

 

Presidente: Biancofiore Nicola (S.E.L.) 

Vicepresidente:  

Componenti: 

Grilli Silvana (Decaro per Bari) 

Cassano Vito (P.D.) 

Santorsola Michele (F.I.) 

Bozzo Antonio (P.D.) 

Defrancesco Armando (Gruppo Misto) 

 

 

 

3^ Commissione Consiliare permanente:  

http://www.michelealtamura.net/
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Lavori pubblici:  manutenzione ordinar ia e straordinar ia di  
strade, marciapiedi ,  edi f ic i  scolast ic i ,  edi f ic i  sedi  dei  
Municipi  -  Impiant i  sport iv i ,  arredo urbano, gest ione degl i  
immobi l i  r icadent i  nel le aree a verde -  Manutenzione 
ordinar ia del la segnalet ica stradale or izzontale e vert icale;  

Urbanistica e piano triennale delle opere pubbliche;  

Bilancio, patrimonio e demanio;   

Commercio, art igianato e mercati;   

Traffico, viabil i tà e parcheggi;   

Controllo dei contratt i  di  servizio;  

Polizia municipale e supporto alle att ività 
amministrative;  

Affari  Generali .  

 

Presidente: Battista Nicola (P.D.) 

Vicepresidente:  

Componenti: 

Visciglia Benito (Realtà Italia) 

Carelli Italo (Mov. 5 S.) 

Posca Massimo (F.I.) 

Mercurio Anna (G.M.) 

Leonetti Lorenzo (P.D.) 

De Tullio Cinzia (P.D.) 

 

 

 

 

Commissione Consiliare Speciale  

http://www.michelealtamura.net/
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"Studio ed analisi del le caratterist iche e delle r icadute 
di fenomeni social i  emergenzial i  quali :  prost i tuzione, 

accoglienza ed integrazione, dipendenze patologiche"  

Componenti:  

1. Leonett i  Lorenzo - vicepresid.  Part i to Democratico  

 2. De Tull io Cinzia  Part i to Democratico  

 3. Batt ista Nicola  Part i to Democratico  

4. Bozzo Antonio  Part i to Democratico  

5. Parisi Francesco  Part i to Democratico  

6. Cassano Vito  Part i to Democratico  

7. Corcell i  Giuseppe  Part i to Democratico  

8. De Marzo Nicola  Decaro per Bari  

9. Gri l l i  Si lvana  Decaro per Bari  

10. Zaccaria Massimo  Decaro Sindaco  

11. Biancofiore Nicola  Sinistra Ecologia e Libertà  

12. Viscigl ia Benito  Realtà I tal ia  

13. Posca Massimo  Forza Ital ia  

14. Viggiano Giuseppe  Forza Ital ia  

15. Impedovo Rosaria  Forza Ital ia  

16. Mercurio Anna  Gruppo Misto  

17. Santorsola Michele  Forza Ital ia  

18. Sciacovell i  Michele  Nuovo Centrodestra  

19. Defrancesco Armando  Gruppo Misto  

20. Carel l i  I talo  Movimento Cinque Stel le  

 

http://www.michelealtamura.net/
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ORDINE DEL GIORNO DEL CONSIGLIO MUNICIPALE: 
Convocazione del 09 giugno 2017, alle ore 12.00 - Seduta d'urgenza  

1. Espressione del parere ai  sensi del l 'art .56 Regolamento 

Ist i tut ivo dei Municipi ,  sul lo schema di regolamento per 

la discipl ina degl i  incarichi a legal i  esterni.  
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I  APPELLO ore 12.15  

Cognome e nome  

1.  

Gruppo  P  A  

1. Paparella Micaela -  Presidente  Part i to Democratico  

 

X   

2. Leonett i  Lorenzo - vicepresid.  Part i to Democratico  

 

X   

 3. De Tull io Cinzia  Part i to Democratico  

 

X   

4. Batt ista Nicola  Part i to Democratico  X   

5. Bozzo Antonio  Part i to Democratico   X  

6. Parisi Francesco  Part i to Democratico   X  

7. Cassano Vito  Part i to Democratico   X  

8. Corcell i  Giuseppe  Part i to Democratico   X  

9. De Marzo Nicola  Decaro per Bari   X  

10. Gri l l i  Si lvana  Decaro per Bari  X   

11. Zaccaria Massimo  Decaro Sindaco  X   

12. Biancofiore Nicola  Sinistra Ecologia e Libertà  X   

13. Viscigl ia Benito  Realtà I tal ia   X  

14. Posca Massimo  Forza Ital ia   X  

15. Viggiano Giuseppe  Forza Ital ia  X   

16. Impedovo Rosaria  Forza Ital ia  X   

17. Mercurio Anna  Gruppo Misto   X  

18. Santorsola Michele  Forza Ital ia  X   

19. Sciacovell i  Michele  Nuovo Centrodestra   X  

20. Defrancesco Armando  Gruppo Misto  X   

21. Carell i  I talo  Movimento Cinque Stel le   X  

http://www.michelealtamura.net/


 
Comune di Bari - Municipio I, Verbalizzazione Seduta Consiliare del 09 giugno 2017 

__________________________________________________________________ 

www.michelealtamura.net - Tecnologie per la Comunicazione Congressuale - Ruvo 

di P. (Ba) Pagina 12 di 29 
 

 

12 

Parla i l  direttore dott.  Marta Minichell i :  Buongiorno a 

tut t i .  Procedo al l ’appel lo.  10 Cons ig l iere present i  su 20, 

escluso i l  Presidente, la seduta è val ida.  

Punto unico :   

-  Espressione del parere ai  sensi del l 'art .56 Regolamento 

Ist i tut ivo dei Municipi ,  sul lo schema di regolamento per la 

discipl ina degl i  incarichi a legal i  esterni.  

Parla i l  Presidente :  Grazie Diret tore.  L 'odierno consigl io è 

stato convocato d 'urgenza per l 'espressione del  parere sul  

regolamento per l 'af f idamento di  incar ichi  legal i  a 

professionist i  esterni .  La terza Commissione ha esaminato 

i l  regolamento che c 'è pervenuto dal  Comune di  Bar i ,  e a 

tal  proposi to passo la parola al la consigl iera Cinzia De 

Tul l io del la I I I  Commissione permanente.  

Parla De Tull io (P.D.) :  Grazie Presidente. Buongiorno a 

tut t i ,  nel la terza commissione è pervenuta una nota avente 

per oggetto una proposta  di  del ibera promossa da due 

Consigl ier i  Comunal i ,  Carier i  e Lacoppola,  avente per 

oggetto i l  regolamento per gl i  incar ichi  legal i  a 

professionist i  esterni .  Premetto innanzi tut to,  che la 

Commissione si  è espressa in senso favorevole in meri to 

al l ' is t i tuzione di  un regolamento che discipl in i  g l i  incar ichi  

legal i ,  ha sol tanto apportato del le raccomandazioni .  Però 

purtroppo la del ibera che noi  oggi  abbiamo, non è stata 

formulata così come noi  avevamo predisposto, e quindi  
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oggi quel le raccomandazioni  che invece  sono state 

introdotte come emendamenti ,  sarebbe opportuno r i leggerl i  

in modo tale che abbiamo la possibi l i tà eventualmente di  

cassar l i .  Vogl io premettere innanzi tut to che nel l 'ambito del  

Comune di  Bar i  è operante comunque un serviz io di  

avvocatura, che is t i tu isce e gest isce le prat iche r iguardant i  

l 'at t iv i tà legale.  Ciò che non è previsto e quindi  non 

sussiste,  è un vero e propr io regolamento che discipl ina in 

maniera organica i l  confer imento degl i  stessi .  Quindi  

sarebbe opportuno che così come già esiste r ispetto al  

confer imento di  a l t r i  incar ichi ,  che anche quel lo in meri to 

al la mater ia legale,  ovviamente possa esserci .  Per 

l 'af f idamento di  quest i  incar ichi  io vi  faccio un r iassunto di  

quel lo che dispone i l  regolamento cost i tu i to da 7 art icol i .  

Gl i  incar ichi  vengono aff idat i  at t raverso l ' iscr iz ione in un 

elenco la cui  tenuta è af f idata al l 'avvocatura di  c iv ica. 

L 'e lenco è suddiviso in sei  sezioni ,  la sezione del  dir i t to 

c ivi le -  d ir i t to commerciale,  i l  d i r i t to penale,  i l  d i r i t to 

amministrat ivo, i l  d i r i t to cost i tuzionale,  dir i t to t r ibutar io,  

d ir i t to del  lavoro. La sesta sezione comprende i l  d i r i t to 

c ivi le commerciale e amministrat ivo -  t r ibutar io e del  

lavoro. L 'unica raccomandazione che noi  abbiamo fat to 

r ispetto a tale regolamento, è che dato che r ispetto agl i  

a l t r i  sono state poste come emendamenti ,  consiste nel  

cassare questa ul t ima sezione, perché facendo un 

http://www.michelealtamura.net/


 
Comune di Bari - Municipio I, Verbalizzazione Seduta Consiliare del 09 giugno 2017 

__________________________________________________________________ 

www.michelealtamura.net - Tecnologie per la Comunicazione Congressuale - Ruvo 

di P. (Ba) Pagina 14 di 29 
 

 

14 

col loquio con al t r i  avvocat i ,  abbiamo r i tenuto di  e l iminar la 

in quanto detta un cr i ter io discr iminator io,  perché essa 

stessa comprende nel la sesta l e al t re sezioni ,  e quindi  è 

come se ci  andassimo a r ipetere creando discr iminazione 

per coloro che invece si  inser iscono in una, massimo due 

del le sezioni  precedent i ,  così come stabi l i to nel l 'ar t icolo.  

Quindi ,  a questo punto io direi  che la pr ima 

raccomandazione trasformata in emendamento, noi  la 

possiamo considerare che consiste appunto nel la 

Cassazione e del la sezione VI.  Questo elenco, è 

importante è che voi  sappiate,  viene redatto mediante la 

cost i tuzione di  un avviso pubbl ico, quindi  c 'è un avviso 

pubbl ico che viene bandito a cura del  dir igente del lo staf f  

del la direzione generale,  su r ichiesta comunque del  

coordinatore del l 'avvocatura c ivica. Nel la pr ima 

cost i tuzione di  ta le elenco, nel la pr ima fase, tut t i  g l i  

avvocat i  interessat i ,  l iber i  professionist i ,  possono fare 

r ichiesta di  iscr iz ione entro 60 giorni  dal la pubbl icazione 

del  bando. L ' iscr iz ione avviene mediante raccomandata 

oppure sul  s i to web, e ovviamente possono accedere ad 

iscr iversi  tut t i  g l i  avvocat i  che hanno al  momento del l 'at to,  

determinat i  requis i t i ,  referent i  a l l ' iscr iz ione al l 'a lbo, a non 

aver incompatibi l i tà r ispetto al la causa e quant 'a l t ro.  Al  

momento del l ' iscr iz ione del l 'a lbo, gl i  avvocat i  poiché 

al legato a regolamento viene predisposto propr io l ' incar ico 
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di confer imento, s i  impegnano mediante autocert i f icazione, 

a dichiarare che al  momento del l ' iscr iz ione ovviamente 

sono in possesso di  tut t i  i  requis i t i  r ichiest i  dal l 'ar t icolo 2.  

Ciò non togl ie che qualora i  requis i t i  venissero meno o 

dovessero cambiare in corso d'opera, l 'avvocato  è tenuto a 

darne tempest iva comunicazione. Ovviamente è bene 

r i levare, noi  l 'abbiamo data come raccomandazione, però 

poi  c i  s iamo accort i  che effet t ivamente è comunque 

prevista la possibi l i tà di  garant i re,  o megl io,  i l  r ispetto del  

pr incipio di  t rasparenza, e soprattut to di  rotazione, in modo 

tale che a tut t i  quant i  v iene data la possibi l i tà di  poter 

lavorare. Le domande saranno r i tenute ammissibi l i ,  

ovviamente solo se è conforme a quanto predisposto 

dal l 'avviso pubbl ico. E'  importante che io lo legga, per ché 

c 'è stata una perplessi tà r ispetto ad una parte del l 'ar t icolo 

4,  e quindi  è giusto che voi  lo sappiate,  e che nonostante 

viene predisposto un elenco a cui  possono partecipare gl i  

avvocat i  mediante avviso pubbl ico, in via del  tut to 

eccezionale,  e questo  è giusto che lo sappiate e dandone 

adeguata mot ivazione, i l  Comune si  r iserva la facol tà di  

af f idare incar ichi  legal i  a professionist i  non inser i t i  

nel l 'e lenco, per giudiz i  d i  r i levante importanza o che 

r ichiedono prestazioni  professional i  d i  a l t iss ima 

special izzazione. Questo è giusto che voi  lo sappiate,  

perché non vorrei  domani che qualcuno facesse r i fer imento 
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ad un avvocato non inser i to nel l 'a lbo. Ovviamente per 

quanto non menzionato nel  presente regolamento, s i  fa 

r i fer imento al la normativa vigente in  mater ia di  codice di  

deontologia forense. E'  opportuno dire anche che questo 

regolamento va a sost i tu i re e quindi  ad el iminare, quanto 

già previsto in mater ia di  confer iment i  d i  incar ichi  legal i  

negl i  anni  precedent i .  Al  regolamento, poi  vediamo che 

viene al legata una convenzione per incar ico legale,  e 

prat icamente un'autocert i f icazione formale, dove l 'avvocato 

inser isce la sezione al la quale vuole partecipare, la 

presenza dei  requis i t i  r ichiest i  nel  bando e quant 'a l t ro.  Ciò 

che non è previsto nel  regolamento e che noi  abbiamo 

pensato di  fare non come emendamento ma come 

raccomandazione, è la possibi l i tà di  dare al l 'avvocato un 

acconto. Un acconto perché propr io per le spese vive che 

si  vanno ad affrontare i l  g iudiz io,  determinandolo sul la 

base del  30% di  quel la che dovrebbe essere l ' impegnat iva 

di  spesa che l 'avvocato sottopone nel la scheda al  Comune. 

Del resto,  i l  regolamento va bene così,  o l t retut to non ce ne 

sono al t r i  e quindi  sarebbe opportuno motivo per cui  pur 

avendo del le t i tubanze circa i  mit tent i  d i  questa del ibera, 

che anche i l  Comune di  Bar i  avesse un regolamento per la 

gest ione degl i  incar ichi  legal i .  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iera di  Tul l io,  prego 

consigl iere Santorsola.  
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Parla Santorsola (F.I . ) :  Grazie Presidente, la disquis iz i one 

che ha fat to i l  Consigl iere De Tul l io,  ovviamente è ampia! 

Io volevo sol tanto però mettere in evidenza due pr incipi  

che secondo me potrebbero essere ul ter iormente 

approfondi t i ,  i l  pr imo è quel lo di  un'ef fet t iva rotazione, c ioè 

nel  senso che secondo me,  ef fet t iva rotazione prevede che 

ci  s ia anche un regime sanzionator io per chi ,  come dire,  

non rende appl icabi le questo pr incipio,  c ioè io adesso non 

so nel la fat t ispecie chi  andrà ef fet t ivamente a gest i re e ad 

assegnare queste queste  prat iche legal i ,  però se nel  caso 

in cui  dovesse essere superato questo pr incipio dal le sol i te 

pastoie o dal le sol i te quest ioni ,  vogl io dire,  legat i  a l le 

amiciz ie,  che poi  come dire sono t ip iche quando si  par la di  

ent i  pubbl ic i ,  o consulenze date ad hoc.. .  Al lora per evi tare 

c iò,  c i  sono anche dei  regimi sanzionator i  cui  fa r i fer imento 

l 'avvocato che magari  s i  sente sal tato,  oppure che vede 

queste tra vi rgolet te magagne o i l leci t i ,  o i l legal i tà come dir  

s i  vogl ia,  a l  f ine di  rendere trasparente e pubbl ica qualcosa 

che di  buono questa amministrazione sta facendo. Punto 

pr imo. Punto secondo: noi  tut t i  sappiamo che purtroppo che 

nel la real tà questo non avviene, perché ci  sono tante 

s i tuazioni  a cui  non vogl io fare r i fer imento in questa sede, 

però personalmente dobbiamo cercare tut t i  insieme di  

superare quest i  def ic i t ,  chiamiamo così,  d i  legal i tà,  che 

però non fanno bene a questa Amministrazione.. .  (****)  Non 
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ho detto questo! Ho detto che dobbiamo superare quest i  

def ic i t ,  dobbiamo superare quest i  def ic i t  d i  legal i tà!  A 

questo serve un regolamento, a rendere trasparent i  a lcuni  

pr incipi ,  a questo servono anche le sanzioni !  Secondo 

pr incipio:  hai  fat to r i fer imento ad un acconto.. .  Però se s i  

fa r i fer imento ad un acconto (****)  E s i !  Come 

emendamento! Ed io lo accetto,  perché è giusto ch e sia 

così!  Se si  fa r i fer imento ad un acconto, s i  deve fare 

r i fer imento anche al  quantum spetta ad un avvocato! Al lora,  

dobbiamo stabi l i re c iò sul la base di  una parcel la che 

autonomamente un avvocato va in quel  momento a st i lare,  

oppure c 'è già qualcosa d i  predeterminato? E se sì ,  

possiamo sapere queste tabel le a quanto equivalgono? 

(****)  Dato che io non ho avuto modo di  leggerlo,  volevo 

che magari  tu me lo leggessi .  (****)  E poi  volevo anche 

chiedere in meri to al le dic iamo speci f iche caratter ist iche o 

qual i tà che i  col leghi  avvocat i  devono avere, io par lo di  

quel l i  a cui  vengono aff idate prat iche dic iamo d'al to l ivel lo,  

quel le che sol tanto i  g iureconsul t i  not i  in questa piazza di  

Bar i  possono avere, possono ottenere.. .  Chi  stabi l isce qual i  

d i  queste prat iche sono di  ser ie A, e qual i  d i  ser ie B? E poi  

I  laut i  compensi  per costoro, sono predeterminat i? Oppure 

pure l ì  andiamo con spese fuor i  b i lancio che poi  dopo 

devono essere inser i te in part icolar i  sedute di  consigl io ad 

hoc? Grazie.  
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Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Santorsola.  Prego 

consigl iere Batt ista.  

Parla Battista (P.D.) :  Grazie Presidente, i l  regolamento è 

stato oggetto di  t rat tazione, di  d iscussione, la Commissione 

si  è avvalsa anche del la col laborazione di  d iversi  avvocat i  

per approfondire l 'argomento. Bisogna anche dire che 

esiste una del ibera di  Giunta Comunale del  2014, la 824, 

che ha dato un pr imo avvio a una regolamentazione e al la 

creazione di  un elenco tramite evidenza pubbl ica e quindi  

la creazione di  un elenco da dove att ingere i  nomi nat iv i  per 

i  var i  incar ichi .  Però è pur vero, è una valutazione che la 

Commissione ha fat to,  ma che ci  deve guidare i l  buon 

senso in questo, che quando par l iamo di  cause, di  

af f idament i  d i  incar ichi  per contenziosi  e dove si  

gest iscono denari ,  non st iamo par lando del la real izzazione 

di  una att iv i tà spettacol ist ica o la real izzazione di  un 

manufatto,  bensì sono in gioco soldi  che in caso di  esi to 

negat ivo del la causa, cadono sul le tasche dei  c i t tadini ,  dei  

c i t tadini  baresi  in questo caso. E quindi  come dicev a bene 

i l  consigl iere Santorsola,  è opportuno che in determinat i  

casi  l 'amministrazione abbia facol tà di  decidere a qual i  

(****)  Assegnare, perche con tut to i l  r ispetto del l 'ordine 

degl i  avvocat i ,  c i  sono avvocat i  che hanno special izzazioni  

speci f iche in determinat i  settor i ,  e che  hanno un'esper ienza 

che deve andare obbl igator iamente al  serviz io dei  c i t tadini .  
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Infat t i  sul  regolamento che i  Consigl ier i  intendono proporre,  

a pagina 4 c 'è scr i t to:  che in via del  tut to eccezionale e 

dandone adeguata mot ivazione, i l  Comune di  Bar i  s i  r iserva 

la facol tà di  af f idare incar ichi  legal i  a professionist i  non 

inser i t i  nel l 'e lenco, per giudiz i  d i  r i levante importanza e 

complessi tà,  che r ichiedono prestazioni  professional i  d i  

a l t iss ima special izzazione qual i  quel le garan t i te da 

professionist i  d i  chiara fama, cul tor i  del la mater ia e 

cattedrat ic i .  Quindi ,  qua non st iamo par lando di  af f idare un 

lavoro che possono fare tut t i ,  facciamo una graduator ia,  i l  

pr imo.. .  Ma determinat i  casi ,  e lo dice espl ic i tamente s ia 

regolamento, ma la casist ica, saranno aff idat i  a soggett i  

terz i .  Quindi ,  c 'è questa discrezional i tà a prescindere dal  

regolamento che lascia in mano al l 'Amministrazione 

Comunale, quindi  al  Sindaco, l 'assegnazione di  quest i  

incar ichi .  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Batt ista.  Prego 

consigl iere Santorsola.  

Parla Santorsola (F.I . ) :  Su questo pr incipio c i  s iamo e 

s iamo d'accordo! Io adesso.. .  (****)  Quel lo che io volevo 

che si  venisse a speci f icare è,  dato che r i tengo che gl i  a l t r i  

col leghi  a cui  sono aff ida t i  i  contenziosi ,  per così dire 

ordinar i ,  c 'è già una parcel la predeterminata, volevo sapere 

se i l  regolamento avesse individuato anche per quest i  

i l lustr i  professionist i  con una special i tà maggiore r ispetto 
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agl i  a l t r i ,  se c i  fosse almeno range, c ioè un qu alcosa di  

predeterminato.. .  (****)  Quindi  da un minimo a un massimo! 

Comunque ce l 'abbiamo! Perché, anche per evi tare 

insomma quel le parcel le pazze che sono state lo scandalo 

del le amministrazioni  precedent i !  

Parla i l  Presidente :  Tra l 'a l t ro,  i l  cr i ter io d i  t rasparenza e 

rotazione, è espl ic i tato nel l 'ar t icolo 4 dl  d i  questa proposta 

di  regolamento, sono individuat i  i  var i  cr i ter i  e al le let tere 

ABCDE, ed è quindi  tut to speci f icato sul la base di  quanto 

avviene in al t r i  comuni,  perché nel la maggior parte dei  

Comuni c 'è appunto un regolamento a cui  far r i fer imento, 

quindi  s iamo l iet i  d ic iamo di  a l l inearci  a quanto avviene già 

in al t re in al t r i  comuni.  Consigl iere Defrancesco prego.  

Parla Defrancesco (Grippo Misto) :  Io non sono tanto 

d 'accordo sul la suddivis ione  del le mater ie,  in quanto vi  

faccio un esempio, se io sono special izzato nel la mater ia 

c ivi le e sono iscr i t to da un anno nel l 'a lbo degl i  avvocat i ,  e 

mi viene aff idato un incar ico penale,  secondo me, la mia 

inesperienza dato che ho fat to dic iamo prat ica, qu indi  ho 

una special izzazione nel  campo civi le,  af f idare una causa 

penale,  secondo me può essere. . .  (****)  Però, io mi 

iscr ivo.. .  Chi  l 'ha detto che io mi posso iscr ivere in quel la 

mater ia. . .  (****)  Benissimo! (****)  Ok, e io quel lo che lo 

vogl io dire,  perché uno può dare benissimo.. .  (****)  Cioè, c i  

deve essere i l  curr iculum cert i f icato. . .  C'è tut to!  (****)  Poi 
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soprattut to,  ovviamente avete anche messo la possibi l i tà di  

avere.. .  Cioè, uno che è iscr i t to da determinat i  anni  

iscr i t t i . . .  Cioè, uno che è iscr i t to da un anno nel l 'a lbo, è 

giusto che potrebbe dic iamo affrontare una prat ica penale 

o amministrat iva, o avete.. .  E'  l ibera questa cosa? E'  

l ibera! Su questa cosa propr io secondo me non sono 

d'accordo, perché per avere prat iche di  d ir i t to 

ammi9nistrat ivo -  t r ibutar io,  b isogna avere tant i  anni  di  

prat ica al le spal le.   

Parla i l  Presidente :  Ci  sono al t re osservazioni? Prego 

consigl iere Santorsola.  

Parla Santorsola (F.I . ) :  Presidente, quel  massimo di  

€40.000, vale per tut te le cause o c 'è un tet to!  Cioè, se la 

causa è di  €2.000.000, o di  €5.000.000, vale sempre i l  tet to 

di  €40.000 per questo professionista? (****)  Quindi . . .  (****)  

E poi  volevo che magari  mi i l lustrasse anche le tar i f fe degl i  

avvocat i  ordinar i . . .  Non ci  sono? Quindi ,  quel  30% di  cui  s i  

par lava, in base a quale r i fer imento, a quale parametro?  

Parla i l  Presidente :  Chiedo scusa, c 'è i l  r i fer imento 

ordinar io al  decreto minister ia le n.  55 del  2014, che ha 

r ideterminato le tar i f fe forensi  per gl i  avvocat i !  

Parla Santorsola (F.I . ) :  Si ,  ma nel  regolamento  non viene 

r iportato questo!  

Parla i l  Presidente :  Si ,  v iene r iportato al l 'ar t icolo 11.  
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Parla Santorsola (F.I . ) :  Scusate, io non ho avuto la 

possibi l i tà di  leggerlo questo regolamento e chiedo a voi  

lumi perche avete avuto modo di  approfondir lo!  (****)  

Vicepresidente, le i  pr ima di  espr imere un parere che fa? 

Non lo legge attentamente? Anche perché, sono due mesi 

che non si  fa consigl io,  quindi  avete avuto tut to i l  tempo.. .  

O lo avete fat to con la procedura di  urgenza in 10 minut i?  

Parla i l  Presidente :  L 'art icolo 11 stabi l isce che i l  

compenso spettante al  professionista al l 'esi to del  giudiz io,  

v iene stabi l i to al  momento del  confer imento del l ' incar ico 

di fensivo nel  r ispetto del  decreto minister ia le n.55/2014, in 

conformità ai  parer i  d i  r i fer imento di  cui  a l  med esimo 

decreto.  Quindi ,  s i  fa r i fer imento al le tar i f fe ordinar ie.  

Prego vicepresidente.  

Parla Leonetti  (P.D.) :  Sono stato t i rato in causa dal  

consigl iere Santorsola. . .  (****)  Hai  detto vicepresidente! E 

sono io!  Per quanto r iguarda la discussione sul  

regolamento, deve essere una discussione costrut t iva,  fat ta 

di  domande ben precise. Onestamente non lo vedo corret to 

da parte sua porre sotto esame una quest ione quando va a 

tentoni !  Se le i  avesse let to bene i l  regolamento, s i  sarebbe 

reso conto che parecchie domande che sta facendo, sono 

già intr inseche nel  regolamento stesso! E non mi sembra 

corret to!  Qui c i  sono persone che hanno lavorato tanto 

tempo.. .  e non è i l  d iscorso che da un mese non si  fa 
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Consigl io. . .  Per la pr ima vol ta c i  s iamo confrontat i  con part i  

esterne, abbiamo invi tato persone per discuterne! Se per 

cortesia,  per i l  bene del  regolamento, se c i  fa del le 

domande costrut t ive,  anzi  se c i  pone un contr ibuto 

costrut t ivo per migl iorar lo!  Non ci  deve porre sotto esame! 

Sta facendo perdere solo tempo! Grazie.  

Parla Santorsola (F.I . ) :  Lei  sta dicendo che sto facendo 

del le domande pretestuose? Lo af fermi!  

Parla Leonetti  (P.D.) :  Sto dicendo che le i  sta facendo 

del le domande senza aver studiato i l  regolamento! Pr ima di  

fare una discussione, deve studiare! Se non studiate i  

regolament i ,  non veni te qui  a fare domande! Qui non 

st iamo sotto esame da voi !  O date un contr ibuto 

costrut t ivo,  o la smett iamo! Presidente.. .  (****)  Non st iamo 

facendo domande! Non deve fare domande.. .  Qui non ci  

sono coloro che lo hanno sc r i t to i l  regolamento!  (****)  Deve 

avere la pazienza di  ascol tare,  perché sta mettendo in 

discussione i l  lavoro del le persone! Deve avere 

l 'accortezza di  r ispettare noi  che abbiamo lavorato per 

questa cosa.. .  Sta facendo del le insinuazioni . . .  Avete 

lavorato un mese.. .  I l  Consigl io non si  fa. . .  Non è questo 

l 'approccio giusto!  Ha da dire una cosa importante, s iamo 

qui  ben dispost i  a migl iorar lo i l  regolamento! Non lo 

abbiamo scr i t to noi ,  st iamo espr imendo un parere! Non mi 
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sembra corret to!  Mi sembra di  stare al  tavolo 

del l ' inquis iz ione!  

Parla Santorsola (F.I . ) :  Le mie domande.. .  Adesso deve 

avere la cortezza di  ascol tare!  (****)  Al lora non par l i  p iù 

con me!  

Parla i l  Presidente :  Ci  sono al t re osservazioni? Se non ci  

sono al t re osservazioni  pongo in votazione i l  parere 

favorevole al  regolamento così come previsto nel la bozza 

di  regolamento, così come pervenuto. Quindi ,  d i  espr imere 

parere favorevole el iminando dic iamo quel le che sono del le 

osservazioni  che sono state erroneamente r iportate in 

del ibera. Prego cons igl iere Biancof iore.  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Presidente, facciamo chiarezza 

su questa cosa, perché capiamo dal  corpo del  verbale che 

è stato immagino al legato agl i  at t i ,  se gl i  emendamenti  

sono inclusi  oppure no! Cioè, se c 'è i l  r i fer imento a 

raccomandazioni ,  perché così dipaniamo tut t i  i  dubbi . . .  

Anche i l  s ig.  Centrone mi conferma.. .  Quindi ,  vediamo cosa 

c 'è descr i t to nel  documento al legato.. .  Se avete par lato di  

raccomandazioni ,  non c 'è bisogno.. .  (****)  Se stanno nel  

corpo del  verbale che è stato presentato,  l i  dobbiamo 

leggerl i  comunque e bocciar l i !  Ver i f ichiamo!  

Parla i l  Presidente :  La proposta di  del ibera prevede 

l ' indicazione di  e l iminare la Sezione VI,  v isto che la stessa 

manifesta un'evidente cr i ter io di  d iscr iminazione, rende 
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molto più farraginosa l 'at tuazione del  regolamento, in 

quanto le forme di  d ir i t to speci f icate nel la stessa, sono 

r ipetute nel le sezioni  precedent i .  Inol t re,  sarebbe 

auspicabi le inser i re i l  cr i ter io di  rotazione degl i  incar ichi  

esterni  t ra gl i  ar t icol i  del  Regolamento stesso . Art icolo 2 :  

e l iminare la sezione 6, e speci f icare i l  termine per 

l 'aggiornamento del l 'e lenco aperto,  non serve la 

dichiarazione del  professionista ex DPR 445 del  2000, in 

quanto viaggia la dichiarazione forni ta con la r ichiesta di  

inser imento nel l 'e lenco  con l 'obbl igo di  comunicare 

eventual i  var iazioni  dei  requis i t i  previst i .  Art icolo 4 :  va 

espl ic i tato i l  cr i ter io di  rotazione da appl icare. Art icolo 5 :  

opportuno speci f icare cosa si  intende per gravi  

inadempienze, e suggerendo al l 'ar t icolo 11 che al  

confer imento del l ' incar ico non può essere stabi l i to un 

compenso a pr ior i ,  ma al  p iù potrà prevedersi  una 

impegnat iva di  spesa. Inol t re,  s i  propone al  confer imento 

del l ' incar ico, l 'assegnazione di  un acconto par i  a l  30% del  

impegnat iva di  spesa. I l  consigl iere di  Viscigl ia suggerisce 

che i l  compenso del l ' incar ico debba essere calcolato a 

segui to di  una per iz ia tecnica del l 'organo autor i tà 

competente. I l  consigl iere Carel l i  facendo r i fer imento al  

regolamento, r i t iene necessario che al l ' interno del lo stesso 

venga inser i to un art icolo che preveda l ' is t i tuzione di  un 

registro degl i  incar ichi  conseguit i  v is ib i le sul  s i to web del  
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Comune, fat t i  salvi  i  dat i  sensibi l i .  I l  consigl iere Viscigl ia,  

suggerisce che i l  compenso del l ' incar ico debba essere 

calcolato a segui to di  una per iz ia tecnica del l 'organo o 

autor i tà competente. In meri to al l 'ar t icolo 7,  s i  propone di  

aggiungere i l  seguente per iodo: i l  presente regolamento 

annul la e sost i tu isce quals iasi  a l t ro elenco, regolamento 

preesistente, incluso quel lo approvato con D.G. 8 24 del  

2014.  Al lora,  s i  t rat ta di  osservazioni ,  d ic iamo che sono già 

contenute nel  regolamento, quindi  sono assolutamente 

ul t ronee e superf lue r ispetto al  corpo del la bozza. Quindi ,  

propongo la Cassazione di  queste osservazioni ,  

emendamenti ,  o come l i  vogl iamo.. .  Chi  è d 'accordo con la 

Cassazione di  queste osservazioni ,  a lz i  la mano?  

Parla Santorsola (F.I . ) :  Presidente, manca i l  numero 

legale.  

Parla i l  Presidente :  Ver i f ichiamo la presenza del  numero 

legale.  Prego Diret tore,  faccia l 'appel lo per la ver i f ica.  

 

 

 

 

 

 

 

I I  APPELLO ore 12.54  
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Cognome e nome  

2.  

Gruppo  P  A  

1 .    Paparella Micaela -  Presidente  Part i to Democratico  

 

X   

2. Leonett i  Lorenzo - vicepresid.  Part i to Democratico  

 

 X  

 3. De Tull io Cinzia  Part i to Democratico  

 

X   

4. Batt ista Nicola  Part i to Democratico  X   

5. Bozzo Antonio  Part i to Democratico   X  

6. Parisi Francesco  Part i to Democratico   X  

7. Cassano Vito  Part i to Democratico   X  

 8. Corcell i  Giuseppe  Part i to Democratico   X  

9. De Marzo Nicola  Decaro per Bari   X  

10. Gri l l i  Si lvana  Decaro per Bari  X   

11. Zaccaria Massimo  Decaro Sindaco  X   

12. Biancofiore Nicola  Sinistra Ecologia e Libertà  X   

13. Viscigl ia Benito  Realtà I tal ia   X  

14. Posca Massimo  Forza Ital ia   X  

15. Viggiano Giuseppe  Forza Ital ia  X   

16. Impedovo Rosaria  Forza Ital ia  X   

17. Mercurio Anna  Gruppo Misto   X  

18. Santorsola Michele  Forza Ital ia  X   

19. Sciacovell i  Michele  Nuovo Centrodestra   X  

20. Defrancesco Armando  Gruppo Misto  X   

21. Carel l i  I talo  Movimento Cinque Stel le   X  
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Parla i l  direttore dott.  Marta Minichell i :  Procedo 

al l 'appel lo per la ver i f ica del  numero legale.  9 Consigl ier i  

present i  su 20,  escluso i l  Presidente, la seduta NON è 

val ida.  

Parla i l  Presidente :  Non essendoci  i l  numero legale,  la 

seduta è tol ta al le ore 12.55.  
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ORDINE DEL GIORNO SEDUTA CONSILIARE MUNICIPIO I: 

Consiglio convocato per il 19 luglio 2017 ore… 

 
 

 



Presidente  

Buongiorno a tutti, sono la presidente Micaela 

Paparella, prego i consiglieri di prendere posto perché 

stiamo cominciando il Consiglio municipale, do la 

parola al direttore avv. Marisa Lupelli che sostituisce 

temporaneamente la dr.ssa Marta Minichelli, grazie. 

 

Direttore dr.ssa Lupelli 

Sono le ore 11.00 e procedo con l’appello. 

– Si procede all'appello nominale –  

Quattordici presenti. 

 

Presidente 

Grazie direttore, passiamo alla discussione del punto 1 

all'ordine del giorno che riguarda l’espressione del 

parere ai sensi dell’art. 55 del regolamento sul 

decentramento istitutivo dei municipi sullo schema di 

regolamento per la disciplina degli incarichi a legali 

esterni. Do la parola al vicepresidente. 

 

Vicepresidente 

Volevo invitare i consiglieri a posticipare la 

trattazione di questo punto, visto e considerato che a 

quanto pare è stato anche trattato ormai dal Consiglio 

comunale, e quindi anticipare i punti 2, 3, 4, 5 e 6, e 

trattare quindi lo stesso dopo il punto 6. 



 

Presidente 

Allora c’è una richiesta di posticipare la discussione 

del punto n. 1 che diventerebbe il punto n. 7 

all'ordine del giorno, chi è d'accordo alzi la mano. 

All'unanimità dei presenti. 

 

 



Passiamo all’ultimo punto all'ordine del giorno, che 

era il primo, riguardante lo “schema di regolamento per 

la disciplina degli incarichi legali a esterni”. Do la 

parola sempre al presidente della terza commissione 

Nicola Battista. 

Consigliere Battista 

Presidente, se non ricordo male questo punto è stato 

già trattato in maniera esaustiva nei precedenti 

Consigli, dove andò a mancare il numero legale in fase 

di votazione. Quindi dobbiamo ripartire dalla 

votazione, ma se ritenete opportuno possiamo anche 

diciamo fare una sintesi di quello che era 

l’accadimento dell’ultimo Consiglio, preso atto della 

mancata approvazione di due emendamenti che erano stati 

proposti. Quindi se ritenete opportuno io do lettura 

della delibera.  

Allora presidente io chiedo che lei dia lettura di 

quelli che sono gli emendamenti, preso atto che in 

corrispondenza dell’emendamento dell’art. 5 sono stati 

già votati in maniera negativa. Se lo ritenete 

opportuno, per una valenza tecnica, possiamo rileggere 

la delibera e sottoporre in votazione gli emendamenti, 

perché io sinceramente non ricordo lo stato dell’arte 

della chiusura dell’ultimo Consiglio.  

O li possiamo rivotare, oppure dobbiamo rileggere gli 

interventi. 

Su suggerimento della dirigente municipale, essendo 

stato effettuato un reset dei lavori svolti nel 

precedente Consiglio in merito alla delibera, io do 

lettura della delibera che è agli atti dell’attuale 

Consiglio municipale. 



“Esprimere parere favorevole ai sensi dell’art. 55 del 

regolamento sull’istituzione dei municipi, sullo schema 

di regolamento avente ad oggetto: “regolamento per la 

disciplina degli incarichi a legali esterni”, così come 

emendato”. Quindi ci sono sei emendamenti, quindi c’è 

una richiesta da parte della commissione, che ha 

istruito la pratica, di esprimere parere favorevole con 

i seguenti emendamenti, naturalmente gli emendamenti 

dovranno essere sottoposti in votazione. 

Il primo emendamento narra: la sezione sesta andrebbe 

cassata visto che la stessa manifesta un evidente 

criterio di discriminazione e rende molto più 

farraginosa l’attuazione del regolamento in quanto le 

forme di diritto specificate nella stessa sono ripetute 

nelle sezioni precedenti. Inoltre sarebbe auspicabile 

inserire il criterio di rotazione degli incarichi 

esterni tra gli articoli del regolamento stesso”. 

Quindi questo è il primo emendamento che dovremmo 

sottoporre in votazione. 

Presidente 

Allora pongo in votazione la proposta di emendamento 

così come esplicitata adesso dal presidente della terza 

commissione. Sono in delibera, sono esplicitati in 

delibera, chi è d'accordo alzi la mano. All'unanimità 

dei presenti. 

Consigliere Battista 

All’art. 2 eliminare la sezione 6 e specificare il 

termine per l’aggiornamento dell’elenco aperto, non 

serve la dichiarazione del professionista ex Dpr 445 

del 2000 in quanto vi è già la dichiarazione fornita 

con la richiesta di inserimento nell’elenco con 



l’obbligo di comunicare eventuali variazioni dei 

requisiti previsti. 

Presidente 

Pongo in votazione la proposta di emendamento così come 

esplicitata dal presidente della terza commissione, chi 

è d'accordo alzi la mano. A favore Visciglia, Carelli. 

Chi vota contro? Corcelli, De Marzo, Zaccaria, 

Biancofiore, Bozzo, Grilli, Battista, Leonetti, 

Cassano.  

Chi si astiene? Allora a favore Visciglia, Carelli e 

Defrancesco. Contrari Corcelli, De Marzo, Zaccaria, 

Biancofiore, Bozzo, Grilli, Battista, Leonetti, 

Cassano, Paparella. Prego, quindi è stato bocciata. 

Consigliere Battista  

All’art. 4 va esplicitato il criterio di rotazione da 

applicare.  

Presidente 

C’è una proposta di emendamento in cui si chiede di 

esplicitare il criterio di rotazione, chi è d'accordo 

con questa proposta di emendamento alzi la mano. Prego 

consigliere Carelli. 

Consigliere Carelli 

Dichiarazione di voto. Io mi auguro che sia ben chiaro 

quello che è il concetto che stiamo andando a votare 

adesso, mi auguro che il Consiglio possa esprimere il 

suo parere favorevole perché il criterio di rotazione è 

fondamentale per dare la possibilità a tutti gli 

iscritti all’albo di poter partecipare o di poter 



assumere incarichi al Comune di Bari, per conto del 

Comune di Bari, e non che appunto gli stessi vengano 

assegnati sempre e solo a determinati soggetti. Quindi 

voterò in maniera favorevole sicuramente. 

Presidente 

Prego, siamo in fase di dichiarazione di voto, prego 

consigliere Biancofiore. 

Consigliere Biancofiore  

Sì, dichiarazione di voto. Io volevo solo ricordare, io 

mi asterrò perché volevo ricordare che l’altra volta la 

discussione fu ampia su questo punto, perché c’era il 

discorso della rotazione, è naturale, tutti la 

auspichiamo, però c’era la questione del merito delle 

cause, quindi c’era l’assegnazione a seconda, si 

ricorda presidente? Abbiamo ragionato lungamente sul 

discorso della qualità del professionista che doveva 

affrontare un certo tipo di cause, quindi io siccome 

ricordo che c’è stata questa.., purtroppo il mese che è 

passato ha cancellato questo tipo di .., quindi io mi 

asterrò. 

Presidente 

Grazie, allora siamo in fase di votazione, chi vota a 

favore dell’emendamento così come esplicitato dal 

presidente Battista alzi la mano. A favore Carelli. 

Chi vota contro? Allora contro Corcelli, De Marzo, 

Zaccaria, Grilli, Battista, Leonetti, Cassano, 

Paparella, Bozzo e Visciglia. 

Chi si astiene? Un astenuto, due astenuti, Biancofiore 

e Defrancesco. Prego presidente. 



Consigliere * 

Giusto per correttezza, lo dovevo fare prima, purtroppo 

non l’ho ritenuto valido invece in realtà lo era, noi 

al precedente emendamento che abbiamo votato a favore, 

al primo emendamento, abbiamo già votato un qualcosa di 

molto vicino che dice: “inoltre sarebbe auspicabile 

inserire il criterio di rotazione degli incarichi 

esterni tra gli articoli del regolamento stesso”. 

Quindi lo abbiamo già posto come auspicio affinchè 

avvenga questo fenomeno della rotazione. Quindi votare 

ora un qualcosa che è un duplicato sembrava 

inopportuno. 

Presidente 

Allora prego, ridò la parola al presidente della terza 

commissione. 

Consigliere * 

All’art. 5 è opportuno specificare cosa si intende per 

“gravi inadempienze”, questo è un ulteriore emendamento 

che è stato… 

Presidente 

Allora c’è una proposta di emendamento. 

Giustamente si fa riferimento sempre al Codice, alla 

legge. Chi è d'accordo con questa proposta di 

emendamento alzi la mano. Chi vota a favore 

dell’esplicitazione di queste gravi inadempienze? A 

favore Carelli e Defrancesco. 

Chi vota contro? Corcelli, De Marzo, Zaccaria, 

Biancofiore, Grilli, Battista, Cassano, Leonetti, 

Paparella, Visciglia e Bozzo. 



Chi si astiene? Nessuno. L'emendamento è bocciato.  

Do la parola sempre al presidente della terza 

commissione. 

Consigliere Battista 

Suggerendo all’art. 11 che al conferimento 

dell’incarico non può essere stabilito un compenso a 

priori ma al più potrà prevedersi un’impegnativa di 

spesa. Inoltre si propone, al conferimento 

dell’incarico, l’assegnazione di un acconto pari al 30% 

dell’impegnativa di spesa.  

Il consigliere Visciglia suggerisce che il compenso 

dell’incarico debba essere calcolato a seguito di una 

perizia tecnica dell’organo o autorità competente.  

Il consigliere Carelli, facendo riferimento al 

regolamento, ritiene necessario che all’interno dello 

stesso venga inserito un articolo che preveda 

l’istituzione di un registro degli incarichi 

conseguiti, visibile sul sito web del Comune, fatti 

salvi i dati sensibili.  

Il consigliere Visciglia suggerisce che il compenso 

dell’incarico debba essere calcolato a seguito di una 

perizia tecnica dell’organo o autorità competente. 

Qui vedo una notazione che nel precedente Consiglio è 

stato bocciato già questo. 

Presidente 

No, ma dobbiamo rivotare tutto.  

 



Consigliere * 

Scusi presidente, io in merito a quanto letto, mi 

sembra più un giudizio, un commento, non mi sembra un 

emendamento, allora nel caso dobbiamo formulare 

l'emendamento, se lo ritenete necessario invito i 

consiglieri a formulare un emendamento che possa essere 

poi votato, perché se no diventa difficile.  

Consigliere * 

In virtù di quello che ha appena sottolineato il 

vicepresidente, chiedo non più di cinque minuti di 

pausa per poter formulare l'emendamento in merito a 

quella che era la mia richiesta in seno al verbale, 

dover così com’è basterebbe mettere semplicemente un 

virgolettato, perché comunque lo stesso veniva chiesto 

che potesse essere inserito nell’art. 11 di cui si 

trattava quel giorno in commissione. 

Presidente 

Io faccio presente comunque che le perizie, le CTU 

tecniche hanno un costo, cioè non è possibile fare una 

CTU tecnica su un compenso, quindi… 

Consigliere Biancofiore 

Presidente ho l’impressione che l’altra volta, 

purtroppo le ho detto il tempo che è passato.., c’è 

l’indicazione di un no, perché credo che ci fosse un 

problema di carattere proprio formale, cioè fosse 

inammissibile l'emendamento l’altra volta. 

Presidente 

Comunque votiamo, cioè dobbiamo votare il… 



Consigliere Biancofiore 

Ho l’impressione che l’altra volta ci fu l’espressione 

contraria.  

Consigliere * 

Presidente io mi riferivo a quella che era la mia di 

dichiarazione in merito al registro degli incarichi 

acquisiti che debba essere al netto dei dati sensibili. 

Infatti io quello, per quello che mi riguarda, io parlo 

per me 

Presidente 

Allora, scusate, adesso pongo in votazione quello che 

ha appena letto il presidente della terza commissione 

Nicola Battista, aspettiamo la sua proposta. 

Consigliere * 

Poi il consigliere Visciglia, in merito a quella che 

era la sua proposta, che deve capire e decidere se 

formulare o meno un altro emendamento, cioè però le due 

cose erano due cose separate, nel seno del verbale sono 

venute tutte insieme. Perfetto, è stata chiarissima, 

adesso votiamo questa. 

Presidente 

Comunque siccome adesso è agli atti questa richiesta, 

votiamo adesso questa proposta e lei formuli la sua 

richiesta di emendamento. Allora pongo in votazione 

l'emendamento così come appena esplicitato dal 

presidente della terza commissione Nicola Battista, chi 

è d'accordo alzi la mano. A favore il consigliere 

Visciglia. 



Chi vota contro? Zaccaria, Corcelli, De Marzo, 

Biancofiore, Grilli, Battista, Leonetti, Paparella, 

Carelli, Cassano, Bozzo, Defrancesco. 

Astenuti nessuno. 

Dopodiché c’è l’altro emendamento, quello che sta 

presentando… No… 

Consigliere * 

Volevo solamente dire una cosa al presidente: questa 

CTU quanto costa rispetto a un valore di un milione, 

due milioni, tre milioni di euro, quattro milioni di 

euro? 

Presidente 

Non glielo so dire, però sicuramente ha un costo perché 

bisogna dare incarico. 

Consigliere * 

Quindi lo scopriremo solo vivendo, lo scopriremo.. 

(frase dialettale). 

Presidente 

È una parcella che deve essere corrisposta ad un 

professionista, è una parcella su una parcella diciamo. 

Consigliere Visciglia prenda posto per cortesia. 

Abbiamo un codice di comportamento, siamo l’unico 

municipio ad avere un codice di comportamento, quindi 

si accomodi.  

Nel frattempo che il consigliere Carelli completi il 

suo emendamento, ridò la parola al presidente Battista. 



 

Consigliere Battista 

Ultimo emendamento prima della presentazione del 

consigliere Carelli, in merito all’art. 7 si propone di 

aggiungere il seguente periodo: “il presente 

regolamento annulla e sostituisce qualsiasi altro 

elenco o regolamento preesistente, incluso quello 

approvato con delibera di giunta 824 del 2014”.  

Per dovere di cronaca questo regolamento a cui fa 

riferimento la delibera 824 ha creato precedentemente 

una graduatoria, una lista di potenziali professionisti 

da cui attingere per i futuri incarichi che 

l'amministrazione intendesse assegnare, quindi con 

questo emendamento si chiede di annullare qualsiasi 

regolamento o delibera di giunta precedente. Io penso 

che il Consiglio municipale non possa assolutamente 

chiedere l’annullamento di una delibera di giunta, però 

voglio dire… 

Presidente 

Allora chi si esprime a favore dell’emendamento così 

come esplicitato dal presidente Battista, chi vota a 

favore? Nessuno. 

Chi vota contro? Allora contrari Zaccaria, Corcelli, De 

Marzo, Biancofiore, Bozzo, Grilli, Battista, Leonetti, 

Paparella, Cassano, Defrancesco. 

Allora chi vota a favore? Allora a favore vota Carelli.  

Chi vota contro? Vi prego di nuovo, scusatemi. Allora 

contrari Zaccaria, Corcelli, De Marzo, Biancofiore, 



Bozzo, Grilli, Battista, Leonetti, Paparella, Cassano, 

Defrancesco. 

Chi si astiene? Nessun astenuto. 

Quindi l'emendamento è bocciato. 

C’è l’ultimo emendamento presentato dal consigliere 

Carelli. Prego. 

Consigliere * 

In seno all’art. 11 del regolamento per la disciplina 

degli incarichi legali esterni, chiedo che venga 

inserito il seguente punto: “viene istituito il 

registro degli incarichi acquisiti, visibile sul sito 

web del Comune di Bari, fatti salvi i dati sensibili”. 

Questa era la richiesta che io avevo fatto, non c’è. 

Presidente 

C’è, c’è, è tutto visibile, anche poi le determine di 

affidamento degli incarichi sono visibili. 

Consigliere * 

Sul sito del Comune di Bari è già presente questo? 

Presidente 

Sì, sì. 

Consigliere * 

Benissimo, ne prendo atto, allora quindi non aveva 

senso scrivere questo emendamento, va bene, ne prendo 

atto. 

 



Presidente 

Pongo in votazione la proposta di emendamento così come 

presentata dal consigliere… 

Consigliere * 

A questo punto la cosa logica da fare è ritirare 

l'emendamento. 

Presidente 

Okay, allora pongo in votazione il regolamento per la 

disciplina degli incarichi a legali esterni, così come 

emendato, chi è d'accordo alzi la mano. All'unanimità 

dei presenti.  

C’è una richiesta di immediata esecutività, chi è 

d'accordo alzi la mano. All'unanimità dei presenti. 

Non essendoci altri punti all'ordine del giorno, alle 

ore dodici 

Allora informo i consiglieri presenti che si tratta di 

un’iniziativa di carattere sociale che è stata 

presentata, cioè portata avanti e proposta qualche 

giorno fa da un gruppo di cittadini, si tratta di 

un’iniziativa spontanea, denominata “Gelato sospeso”, e 

che al momento è stata portata avanti, sarà portata 

avanti da tre bar presenti in tre diversi quartieri del 

nostro municipio, in particolare si tratta del chiosco 

presente nel giardino Mimmo Bucci nel quartiere 

Libertà, il bar caffè Diaz su piazza Diaz a Madonnella 

e lo storico negozio di Bari Vecchia Marnaridd, presso 

i quali chi vorrà potrà lasciare un’offerta per 

consentire a bambini in difficoltà o anche ad anziani 

diciamo di poter avere gratuitamente un gelato che è 



offerto poi dai volontari. Sono state già raccolte 

delle somme di denaro, quindi è già possibile per le 

famiglie bisognose avere un gelato gratuito. Quindi vi 

volevo giusto informare di questa iniziativa che 

porteremo avanti. Prego consigliere Bozzo.  

Consigliere Bozzo 

Giusto a completamento dell’informativa… Visciglia? 

Giusto a completamento dell’informativa che ha appena 

dato la presidente, rispetto a questa iniziativa della 

quale vedo che poco ti importa, volevo dire che 

l’adesione delle attività commerciali oltre al buon 

cuore di chi vuole devolvere una quota per questa cosa, 

è ancora in itinere, quindi ognuno di noi si può fare 

anche promotore o meglio diffusore dell’iniziativa 

all’interno di bar, attività che hanno il gelato tra i 

loro prodotti di vendita, al fine di poter implementare 

i punti intercettati dall’iniziativa. In questo abbiamo 

la consigliera Grilli che è in contatto con questo 

comitato che spontaneamente ha messo anche dei soldi 

per il primo step di questo gelato sospeso, e quindi 

possiamo darci da fare tutti quanti. 

Presidente 

E certo, anzi diciamo che il progetto è appena 

iniziato. 

Consigliere * 

A Bari c’è già, consigliere Bozzo in via De Rossi, non 

ricordo sinceramente il nome però è facile da 

raggiungere, mi sa che è fra via Dante Alighieri e 

Nicolai, vi è già una gelateria che adotta la pratica 

del gelato in sospeso, quindi io lo avevo anche fatto 



presente alla consigliera Grilli, quindi si potrà 

ricontattare e inserire in questo circuito. 

** (E un numero di telefono? Come li contatti?) 

È qui vicino, a piedi, un attimo, ho già preso accordi 

con la consigliera Grilli in tal senso. Però c’è già 

questa gelateria che adotta questa pratica sociale. 

Presidente 

Prego consigliere Biancofiore. 

Consigliere Biancofiore 

A nome della commissione welfare esprimo il plauso, 

ringrazio la consigliera Grilli per essersene occupata 

ed esprimo il plauso per chi ha avuto questa lodevole 

iniziativa. 

Presidente 

Grazie. Allora prego consigliera Grilli. 

Consigliera Grilli 

Ci tengo a sottolineare una cosa: io sono stata 

contattata da questo gruppo di cittadini ma insieme a 

tutti noi si è sempre dimostrata sempre disponibile e 

si è spesa per questa lodevolissima iniziativa la 

nostra presidente, a cui deve andare il plauso per 

essersi anche impegnata in prima persona perché questa 

iniziativa abbia vita lunga, perché poi a settembre 

abbiamo pensato di cominciare con la colazione sospesa, 

quando ci sarà naturalmente l’inizio delle attività 

scolastiche e poi, col prosieguo, di altre attività. 

 



Presidente 

Grazie a tutti, grazie a voi tutti, grazie all’avv. 

Lupelli, alle ore 12.13 il Consiglio è tolto, grazie. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Micaela Paparella 

 IL DIRIGENTE 

Marisa Lupelli 
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 Il Segretario verbalizzante 

Marta Minichelli 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 23/08/2017 al 06/09/2017. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 

 


	Circoscrizione
	IndirizzoCircoscrizione
	Sessione
	Convocazione
	NumeroOrdine
	DataDelibera
	Oggetto
	Anno
	Giorno
	Mese
	OraOdG
	Sede
	Ufficio
	Presidente
	Partecipanti
	PresenzeConsiglieri1
	PresenzeConsiglieri2
	Assistente
	Presenze
	Proposta
	Castelletto
	ParereTecnico
	DataVistoEP
	QualificaEP
	FirmaEP
	RegContabile
	DataFirmaRagioniere
	QualificaRagioniere
	Ragioniere
	TimbroPareri

